

Inlandvergabe 2019

Der Beringer Gemeinderat unterstützt mit seinem jährlichen Spendenbeitrag Projekte von Institutionen und Organisationen im Inland mit CHF 9'000.-.

Der Inlandbeitrag 2019 geht an das Bergdorf Brontallo. Das Tessiner Bergdorf Brontallo liegt auf 716 m ü. M. am Fusse eines Felsvorsprunges des Pizzo Brünesc im Lavizzaratal. Das Dorf besteht aus einer Gruppe alter Häuser, welche zum Teil aus dem 16. Jhd. stammen. Zurzeit leben in Brontallo ca. 55 Personen. Aus Sicherheitsgründen wurden die Ställe separat von der Wohnzone gebaut. Diese klare Trennung erfolgte, um die Leute vom Hang, der früher häufig Schauplatz von Steinschlag und Lawinen war, zu schützen. Das Dorf weist einen architektonisch, einzigartigen Grundriss für das Maggiatal auf. Speziell sind auch die mit Steinplatten gedeckten Häuser. Dank diesen Besonderheiten kam die Aufnahme in das Schweiz Kulturgüterschutz-Inventar (ISOS) zustande.

Auf dem Gemeindegebiet von Brontallo befinden sich mehr als 26 km Trockenmauern, gebaut durch die Vorfahren. Das Gelände rund um das Dorf ist äusserst steil und schwierig abzusichern. Die Trockenmauern sind für sie unentbehrlich und lebensnotwendig, da sie vor Lawinen, Erdbeben und Steinschlag schützen. Ebenso dienen die Mauern der Gewinnung von benötigten Wiesenflächen für ihre Nutztiere. Zudem bieten sie vielen seltenen Pflanzen und Kleinlebewesen einen wertvollen und idealen Lebensraum.

Der Verein Pro Brontallo setzt sich dafür ein, diese wichtigen Bauwerke zu erhalten, welche sich jetzt zu einem grossen Teil in einem sehr schlechten Zustand befinden. Mit dem Wiederaufbau der Trockenmauern wurde bereits im Jahre 2000 begonnen. Im Jahre 2007 mussten die Arbeiten wegen dem Fehlen der finanziellen Mittel eingestellt werden. Die Instandstellung ist reine und harte Handarbeit in sehr steilem Gelände und dadurch mit hohen Kosten verbunden, welche das Dorf nicht alleine aufbringen kann. Um die hohen Kosten von CHF 500'000 besser bewältigen zu können, wird das Projekt auf die Dauer von ca. 10 Jahre aufgeteilt. Die Spende trägt dazu bei, den Familien und Jugendlichen eine sichere Zukunft in ihrem Heimatdorf Brontallo zu gewährleisten.

Corinne Maag
Gemeinderätin Beringen